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9 Мая по всей 
стране прошли 
торжественные 
мероприятия в 
честь победы 
в Великой 
Отечественной 
войне. В каждом 
регионе, городе, в 
каждой маленькой 
деревушке почтили 
память тех, кто 
защищал Родину в 
1941-1945 годах.
В Чувашии 
главные торжества 
состоялись в 
Парке Победы 
в Чебоксарах 
и у мемориала 
«Строителям 
безмолвных 
рубежей» возле 
села Байгулово 
в Козловском 
районе.

Послесловие к праздникуПослесловие к празднику

В ТАТАРСТАНЕ...
Праздничные меро-

прития в Татарстане на-
чались с торжественного 
митинга, который про-
шел в с. Кошки-Новотим-
баево Тетюшского муни-
ципального района, где 
родился Иван Яковле-
вич Яковлев. На митинге 
присутствовали депута-
ты Госдумы России Ана-
толий Аксаков и Айрат 
Фаррахов, глава Тетюш-

ского муниципального 
района Рамис Сафиул-
лов, праправнучка и пра-
правнук И.Я. Яковлева 
Любовь Ордынская и Ни-
колай Толмачев, большая 
делегация из Чувашии и 
другие почетные гости. 
В память о великом 

просветителе чувашско-
го народа Иване Яков-
левиче Яковлеве при-
сутствующие возложили 
цветы к его бюсту.

Затем гости ознако-
мились с экспонатами 
музея И.Я. Яковлева, где 
в роли гида выступил 
директор Николай Пыр-
кин. 
Во второй половине 

дня торжества переме-
стились в г. Тетюши, где 
прошла научно-прак-
тическая конференция 
«Педагогическое насле-
дие Ивана Яковлевича 
Яковлева».

Марафон мероприятий, посвященных 175-летию великого чувашского 
просветителя и гуманиста И.Я. Яковлева, завершился. Заключительными 
аккордами праздника стали торжества, прошедшие 24 и 25 апреля в 
Тетюшском муниципальном районе Татарстана и в Чебоксарах.
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Послесловие Послесловие 
к праздникук празднику
До начала конфе-

ренции гостей на пло-
щади перед районным До-
мом культуры встречали 
песнями и танцами пред-
ставители творческих кол-
лективов четырех основных 
национальностей, прожива-
ющих в районе. Особенно 
ярко и красочно выступили 
самодеятельные артисты 
из соседнего Яльчикского 
муниципального округа Чу-
вашии, глава которого Ле-
онард Левый также был в 
числе почетных гостей.
Затем участники конфе-

ренции осмотрели выстав-
ку в фойе РДК, где благо-
даря стараниям директора 
Чувашского государствен-
ного исторического архива 
Галины Ертмаковой были 
представлены подлинники 
некоторых уникальных до-
кументов, рассказывающих 
о жизни и педагогической 
деятельности И.Я. Яковлева.
Со словами приветствия 

к участникам конференции 
обратился Анатолий Акса-
ков. Он напомнил о величии 
И.Я. Яковлева, подчеркнул 
актуальность его заветов 
и духовного наследия для 
воспитания молодого поко-
ления.

...В ЧУВАШИИ

В Чебоксарах День чу-
вашского языка, который 
отмечается 25 апреля, вы-
дался теплым и солнечным. 
Но не только из-за погоды 
в городе царило празднич-
ное настроение. В тот день в 
столице прошли важные со-
бытия, посвященные юби-
лею И.Я. Яковлева и вошед-
шие в летопись республики. 
Утром состоялись торже-

ственный митинг и церемо-
ния возложения цветов к 
памятнику И.Я. Яковлеву в 
сквере у Национальной биб-
лиотеки Чувашской Респуб-
лики. Лейтмотивом высту-
плений участников митинга 
стало «Духовное завеща-
ние чувашскому народу» 
И.Я. Яковлева. Министр 
культуры, по делам наци-
ональностей и архивного 

дела Чувашии Светлана Ка-
ликова, которая открыла 
митинг, напомнила собрав-
шимся один из важней-
ших заветов И.Я. Яковлева: 
«Верьте в Россию, любите 
ее, и она станет вам мате-
рью». 
Много цитат из «Духов-

ного завещания чувашско-
му народу» приводили и 
другие выступающие: пред-
седатель Комитета Госду-
мы России по финансовому 
рынку Анатолий Аксаков, за-
меститель главы Всемирно-
го Русского Народного Со-
бора Константин Малофеев, 
председатель Госсовета 
Чувашии Леонид Черкесов, 
митрополит Чебоксарский 
и Чувашский Савватий, 
правнук И.Я. Яковлева Вла-
димир Павлов. 
В тот же день в Чуваш-

ском академическом драма-
тическом театре состоялось 
торжественное меропри-
ятие (концерт), посвящен-
ное Дню чувашского языка 
и 175-летию И.Я. Яковлева. 
Формат мероприятия, ат-
мосфера, царившая в фойе 
театра и в зале, располага-
ли к открытости и доверию. 
Возможно, именно поэтому 
и Анатолий Аксаков, и Кон-
стантин Малофеев поде-
лились своим душевным 
настроем и эмоциями, вы-
званными более близким 
знакомством с фактами из 
жизни и просветительской 
деятельности И.Я. Яковлева. 
Константин Малофеев при-
знался, что его поразили 
смелость и мужество про-
светителя, который в 1930 
году свое «Духовное заве-
щание чувашскому народу» 
начал со слов: «Во имя Отца 
и Сына и Святого Духа!».

СУБЪЕКТИВНЫЕ 
ЗАМЕТКИ
Итак, программа меро-

приятий, посвященных юби-
лею И.Я. Яковлева, выпол-
нена. Но кое-какие детали, 
вроде не заметные на пер-
вый взгляд, все же остались. 
Во-первых, поражает, с 

каким трепетом и любо-

вью относятся в Тетюшском 
районе к памяти и насле-
дию великого земляка-чу-
ваша. Взять хотя бы такой 
факт. 
В Кошки-Новотимбае-

во функционирует основ-
ная общеобразовательная 
школа, которая носит имя 
И.Я. Яковлева и размеща-
ется в современном двух-
этажном кирпичном зда-
нии. Так вот, школу сегодня 
посещают… всего 27 учени-
ков. В ней, как нам сказали, 
педагогов больше, чем уча-
щихся, а содержание одно-
го ученика бюджету района 
обходится примерно в мил-
лион рублей. Но ведь ее 
под видом оптимизации не 
закрывают! 
Еще один штрих.
На территории музей-

ного комплекса, сразу за 
бюстом, установлены кам-
ни, на которых энтузиасты, 
чьими усилиями создан 
этот впечатляющий памят-
ник, начертили свои поже-
лания и заветы, включая и 
известного мецената, депу-
тата Госсовета Чувашии Ни-
колая Угаслова. А почему 
в Чувашии не догадались 
сделать нечто подобное в 
сквере возле памятника 
И.Я. Яковлеву в Чебокса-
рах?
Именно это после ми-

тинга обсуждали Анатолий 
Аксаков, митрополит Сав-
ватий и Константин Мало-
феев. Логическим заверше-
нием этого разговора стало 
то, что Анатолий Аксаков 
на торжественном меро-
приятии в театре сооб-
щил, что с благословения 
владыки Савватия заветы 
И.Я. Яковлева получат свое 
воплощение в те или иные 
информационные формы 
и будут размещены возле 
памятника, чтобы каждый 
житель или гость Чувашии 
мог прочитать их. Это как 
раз тот случай, когда лучше 
поздно, чем никогда.

Алексей Кряжинов
Фото автора
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Спортсмены показали мастерствоСпортсмены показали мастерство
Восьмого мая на Красной 
площади в рамках 
Всероссийской патриотической 
акции Российского союза 
боевых искусств «Эстафета 
Победы» состоялись 
показательные выступления 
юных воспитанников федераций 
боевых искусств Чувашии.

НАКАНУНЕ ПРАЗДНИКА 

УЧАСТНИКИ ПОБЕДЫ

Свое мастерство зрителям 
продемонстрировали воспи-
танники 16 федераций боевых 
искусств.
Выступая, депутат Госдумы 

России, председатель Чуваш-
ского регионального филиала 
Российского Союза боевых ис-
кусств Анатолий Аксаков под-

черкнул важность занятия бое-
выми видами спорта, ведь они 
укрепляют человека не только 
физически, но и духовно. 
Парламентарий поблагода-

рил спортсменов за успехи во 
всероссийских соревнованиях и 
напомнил, что именно во многом 
благодаря им в Чебоксарах этим 

летом пройдет международный 
турнир национальных видов бо-
евых искусств, в котором будут 
участвовать сотни спортсменов 
как из России, так и из зарубежья.
В заключение руководителям 

наиболее отличившихся феде-
раций Анатолий Аксаков вручил 
благодарственные письма.

Екатерина Ефимовна, как каждый дере-
венский житель, к труду приучена с самого 
детства. «В деревне жизнь непростая. Вста-
вали с петухами, домашнее хозяйство вели, 
в колхозе работали. В 15 лет пришлось рыть 
оборонительные рубежи. Холодно, а мы с 
подружкой в одних лаптях. И руки мерзли, и 
голодно было, но план по кубометрам зем-
ли выполняли, понимали, что от нас зависит, 
пройдет немец дальше или нет. Приходилось 
и лес валить, и бревна укладывать на телеги, 
и на торфяниках трудиться. Работа меня не 
пугала. Да и кто, если не мы, женщины, мог 
это делать?
Василий Иванович – мой второй муж. Су-

пруга его умерла, а он с пятью мальчишками 
остался, вот и посватался ко мне. Человек он 
был хороший, поэтому я не испугалась. Всех 
ребятишек вырастили, и сейчас я счастливая 
бабушка, прабабушка и прапрабабушка».
На вопрос о секрете долголетия Екатерина 

Ефимовна ответила так: «Я никогда не жалова-
лась, что мне тяжело, что денег не хватает. Это 
не главное! Что Бог посылал, то и принимала 
безропотно».

Раиса Григорьевна родилась 26 
ию ля 1923 года в с. Кондуши Вологод-
ской области. После школы училась 
в Ленинградской школе связи. С на-
чала войны служила матросом на Се-
верном флоте. Участвовала в обороне 
Кольского полуострова. Была трижды 
ранена. Демобилизована в 1944 году.
Окончила высшее учебное заведе-

ние в Ленинграде и по направлению 
приехала работать в Чувашию. Более 
40 лет посвятила своей профессии. 
В 1967 году устроилась на «Химпром» 
инженером в отдел материально-тех-
нического снабжения и трудилась 
там до выхода на пенсию.
Раиса Григорьевна воспитала трех 

дочерей и сына, которые подарили 
ей восемь внуков, 18 правнуков и три 
праправнука. 
У Раисы Григорьевны множество 

наград, среди которых орден Отече-
ственной войны II степени, медаль 
«За оборону Советского Заполярья» и 
юбилейные медали.

Татьяна Кирилловна родилась в д. Вторые Той-
зи Цивильского района в крестьянской семье. 
После школы работала плугарем на гусеничном 
тракторе. В 1939 году поступила в Цивильскую 
профшколу учиться на швею. Документ об об-
разовании получить не успела: началась война. 
Из деревенских девушек только ей принесли по-
вестку. 
В марте 1942-го была призвана в 564 авиацион-

ный истребительный полк. Двенадцать девушек 
разбирали, чистили оружие и готовили его к бою. 
«Через многое пришлось пройти. Нам, 18-летним 
девочкам, приходилось таскать на себе сорока-
килограммовые истребительские пушки и пу-
леметы. Почти не смыкали глаз, вздремнуть не-
надолго было радостью», – вспоминает Татьяна 
Кирилловна. 
В 1944 году по состоянию здоровья она полу-

чила долгосрочный отпуск и вернулась в Мари-
инский Посад. 
У Татьяны Кирилловны отличная память и яс-

ный ум, она хорошо помнит и годы войны, и тя-
желое послевоенное время. Жаль, подводит зре-
ние. Жить помогают забота и внимание родных 
и близких: у нее две заботливые дочери, радуют 
внуки и правнуки.
Награждена медалью «За победу над Германи-

ей в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.» 
и юбилейными медалями.

Глава 
поздравил 
ветерана 

«Работа меня 
не пугала»

«Через многое 
пришлось пройти»

В преддверии Дня Победы глава 
Чувашии Олег Николаев посетил 
ветерана Великой Отечественной 
войны Раису Григорьевну Урядову, 
проживающую в Чебоксарах. В июле 
этого года ей исполнится 100 лет. 
Глава поздравил ее с Днем Победы, 
вручил цветы и памятные подарки.

В Мариинском Посаде поздравления с Днем 
Победы принимала столетняя участница 
Великой Отечественной войны Татьяна 
Кирилловна Кириллова: цветы, теплые 
слова благодарности, песни военных лет в 
исполнении военного оркестра управления 
Росгвардии по Чувашии.

Екатерине Ефимовне Келяшовой из 
п. Калинино Алатырского муниципального 
округа 102 года. Она вдова участника 
Великой Отечественной войны Келяшова 
Василия Ивановича, участвовала в 
строительстве Сурского и Казанского 
оборонительных рубежей. Память ее 
не подводит, а выглядит ветеран на 
восемьдесят. 
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ДУХОВНОЕ

ПИСЬМО В ГАЗЕТУ

Верующие хорошо знают, 
какую помощь оказывает 
депутат Госдумы Анатолий 
Аксаков храмам республики. 
За эту неоценимую поддержку 
парламентария в очередной 
раз поблагодарил митрополит 
Чебоксарский и Чувашский 
Савватий в храме в честь 
Державной иконы Божией 
Матери в Батыреве, где 7 мая 
при большом стечении прихожан 
состоялась Божественная 
литургия.

Вклад депутата виден каждомуВклад депутата виден каждому

Чуткие, добрые, Чуткие, добрые, 
целеустремленные целеустремленные 

Мне давно хотелось побольше узнать о каждом члене нашей 
партии в Козловском муниципальном округе, познакомиться с 
ними лично. И вот в преддверии Дня Победы такая возможность 
появилась. Мы посетили самых пожилых жителей нашего города, 
которые относятся к категории «дети войны».

Ее совершили Митрополит Че-
боксарский и Чувашский Савватий, 
а также епископ Алатырский и По-
рецкий Феодор. На богослужении присут-
ствовали депутат Госдумы России Анатолий 
Аксаков, депутат Госсовета Чувашии Сергей 
Семенов и депутат ЧГСД Федор Степанов.
Обращаясь к прихожанам, владыка Сав-

ватий упрекнул батыревцев, особенно со-
стоятельных предпринимателей, в недо-

статочной помощи в строительстве храма, 
фундамент которого был заложен еще в 2001 
году. В то же время он поблагодарил Анато-
лия Аксакова, усилиями которого заверше-
на большая часть строительных работ.
В ответном слове Анатолий Аксаков 

пожелал здравия всем прихожанам , 

подчеркнул важность веры в Бога и вы-
разил уверенность в победе русского 
оружия . 

– Упрек владыки Савватия, – сказал он в 
заключение, – я воспринял и в свой адрес. 
Поэтому сделаю все возможное, чтобы храм 
был достроен.

Они действительно дети вой-
ны, их детство совпало с суро-
выми годами. Они вынесли все 
горести, печали, видели по-
следствия почти пятилетнего 
противостояния с коварным 
врагом, вероломно вторгшимся 
в нашу страну. Через эти тяже-
лые испытания пришлось прой-
ти и Марии Леонтьевне Изекее-
вой – замечательному человеку, 
прекрасному педагогу и доброй 
матери.
Мария Леонтьевна, получив 

образование, приехала в Коз-
ловку в 1955 году, устроилась 
на работу в Канашский фили-
ал музыкальной школы (так на-
зывалась музыкальная школа 
Козловки до 1960 года) препо-
давателем отделения хорового 
пения.  
Вся ее трудовая деятельность 

прошла в стенах музыкаль-
ной школы. Она дала путевку 
в жизнь не одному поколению 
музыкантов и хористов, кото-
рые, выучившись, приняли эста-
фету и продолжили дело своего 
учителя. Среди них Екатерина 
Георгиевна Казакова, Татьяна 
Георгиевна Федорова, Ирина 
Германовна Королева, Надежда 
Вячеславовна Савицкая, Диля-
ра Леонидовна Стулова и многие 
другие ученики Марии Леонтьев-
ны.
Дочь Марии Изекеевой так-

же выросла в атмосфере любви к 
музыке и, получив музыкальное 
образование, продолжила дело 
мамы, но в отделении фортепиано.
Вот такие они, «дети войны», 

чуткие, добрые, целеустремлен-

ные, несмотря на все невзгоды 
и трудности, пронесшие через 
свою жизнь любовь к детям и ис-
кусству!

   
Елена Гусева, председатель 
местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Козловском 
муниципальном округе

И в этом году в ка-
нун праздника де-
путат Собрания де-
путатов Ядринского 
муниципального окру-
га от партии Владимир 
Офаринов всю неделю 
посвятил мероприяти-
ям в честь Дня Победы.
Депутат совместно 

с работниками Ядрин-
ского комплексного 
центра социального 
обслуживания насе-
ления посетил тру-
жеников тыла и вдов 
ветеранов Великой 
Отечественной вой-
ны, вручил им поздра-
вительные открыт-
ки от главы Чувашии 
Олега Николаева и 
подарки.
Посещением вете-

ранов деятельность 
местного отделе-
ния партии в рамках 
празднования Дня 
Победы не ограни-
чивается. Владимир 
Офаринов провел в 
школе села Советское 
Единый урок Победы. 
Депутат рассказал о 
крупных сражениях 
Великой Отечествен-
ной войны, о юных героях, 
значимости постановления 
главы республики об объяв-
лении 2021 года в Чувашии Го-

дом, посвященным трудовому 
подвигу строителей Сурского 
и Казанского оборонитель-
ных рубежей.

Визиты в знак 
почтения
В местном 
отделении партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 
в Ядрине есть 
добрая традиция – 
в преддверии Дня 
Победы навещать 
ветеранов войны 
и тыла.

В КАНУН ПРАЗДНИКА
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Когда в стране произошла так называемая контрреволюция в сфере ЖКХ и отрасль была отдана в частные руки, нам 
говорили: все, теперь вы собственники и сами должны распоряжаться как жильем, находящимся в вашей собственности, так 
и общедомовым имуществом. Народ ничего не понял, чем успешно воспользовались коммерческие компании, которые стали 
заниматься обслуживанием многоквартирных домов (МКД). В теории все вроде было ясно, но практику удалось постичь не 
сразу: почему собственники не имеют возможности распоряжаться тем, что им принадлежит по закону? А УК, которым в доме 
не принадлежит ровным счетом ничего, получается, могут? Например, распоряжаться общедомовым имуществом.

В соответствии В соответствии 
с законом? с законом? 
Возможно Возможно 

Имущество Имущество 
«национализировали» «национализировали» 
управляющие компанииуправляющие компании

Дело в том, что нежилые помещения 
в МКД , по закону принадлежащие соб-
ственникам, каким-то непонятным обра-
зом оказываются у третьих лиц. Эту тему 
газета поднимала несколько лет назад. 
Ответы на запросы ситуацию не прояс-
нили, профильные ведомства традици-
онно прислали отписки, и все затухло 
само собой. С течением времени гра-

мотность в вопросах ЖКХ у населения 
повышалась, люди стали вникать в тон-
кости законодательства. И сейчас число 
сообщений о том, что УК распоряжаются 
общедомовым имуществом без согласо-
вания с собственниками жилых помеще-
ний, значительно выросло. Очень много 
рассказывают о так называемых колясоч-
ных – пространствах, предусмотренных 

для размещения детских колясок , вело-
сипедов и т.п. Эти и другие связанные с 
деятельностью УК вопросы регулярно 
рассматриваются на семинарах, которые 
проводит заместитель председателя Со-
юза собственников жилья Тамара Мана-
ева. Очередное обращение связано и со 
злосчастной уже колясочной, и с расче-
тами за ОДН.

В доме 16/15 на пр. 
9 Пятилетки рас-

полагается офис УК «Го-
род», а в цокольном по-
мещении – слесарная 
мастерская компании. 
Когда жильцы дали со-
гласие на их размеще-
ние в своем доме, в УК на 
словах пообещали, что 
тарифы на содержание 
жилья будут пониже. Но 
оказалось, что они выше, 
чем в точно таком же 
доме напротив. Видимо, 
по причине потребле-
ния ресурсов офисом и 
слесаркой, предположи-
ли жильцы, и в феврале 
Совет дома написал в 
УК письмо – попросил 
подтвердить докумен-
тально, что УК платит за 
потребленные ресурсы. 
Ответ пришел в виде от-
писки и без документов, 
после чего жильцы по-
вторно сделали запрос, 
реагирования на него не 
последовало. Зато жиль-
цы узнали, что офис и 
слесарная мастерская 
относятся к местам об-
щего пользования, по-
этому плата за потребле-
ние ХВС, ГВС, а также за 
водоотведение в рамках 
ОДН составляет ноль 
рублей, платы за ото-
пление тоже нет, но есть 
плата за электроэнер-
гию, правда, подтверж-
дающих квитанций УК 
не прислала.  
Жильцы сходили на 

семинар по вопросам 
ЖКХ в местное отделе-
ние партии, после чего 
обратились в УК с пись-
менным вопросом: какие 
нежилые помещения за-
регистрированы в доме, 
как они участвуют в 

оплате ОДН и т.д. Ответа 
ждут до сих пор. 

А с офисом УК «Город» 
произошла преинтерес-
ная история. На месте 
колясочной прежняя об-
служивающая организа-
ция «Реал-Люкс» само-
вольно, без разрешения 
собственников стала воз-
водить стены, чтобы сде-
лать в этом помещении 
квартиру для своего ра-
ботника. Жильцы ночью 
в партизанском порядке 
демонтировали стену. 
Потом произошла 

смена УК. Пришедшая 
компания – «Мультисер-
вис» – создала сложно-
сти с оплатой квитанций, 
с получением справок, а 
потом сообщила жиль-
цам, что в доме нужен 
офис, поскольку их глав-
ный офис расположен 
далеко. В случае полу-
чения согласия были 
обещаны льготные та-
рифы. Согласие жиль-
цы дали, причем и на то, 
что офис УК будет зани-
мать в доме площадь на 
безвозмездной основе. 
Много раз жильцы на об-
щем собрании поднима-
ли вопрос об арендной 
плате, УК была категори-
чески против, что неуди-
вительно. Удивительно 
другое: по результатам 
голосования получа-
лось, что большинство 
жильцов… тоже против 
аренды. Вывод: листы 
голосования надо охра-
нять. А если бы площади, 
занимаемые помеще-
ниями УК, сдавались в 
аренду, полученными за 
нее средствами жильцы 
могли бы расплачивать-
ся за коммуналку.

Колясочная в доме 18 
на пр. 9 Пятилетки 

чудесным образом преоб-
разовалась в квартиру, а 
на технических этажах до-
мов 16/15 и 18 расположены 
квартиры под номером 83. 
В бывшие технические по-
мещения, ставшие жилыми, 
проведены все блага циви-
лизации. Значит, их прода-
ли как жилье? Уведомления 
о переводе помещений из 
нежилых в жилые не было, 
как не было и собрания, на 
котором обсуждался этот 
перевод. Выходит, что по-
мещениями, принадлежа-
щими собственникам, УК 
без их ведома распоряди-
лась самостоятельно и про-
дала? Кроме того, это еще 
и нарушение правил экс-
плуатации этажа, а перевод 
помещения из нежилого в 
жилое вообще отдельная и 
непростая история с раз-
решениями, экспертизами 
и выполнением прочих ус-
ловностей. 
Жильцы сделали запрос 

и узнали, что в УК «Город» 
нет документов, связан-
ных с этими, с позволения 
сказать, квартирами. И во-
обще, по данным Росреест-
ра, это было в 2013 году. 
В то время дом обслужива-
ла компания «Мультисер-
вис», которая потом стала 
«Домовым» и унаследовала 
права и обязанности, а по-
том, вы не поверите, пре-
вратилась в УК «Город», 
страдающий, видимо, рет-
роградной амнезией. Это 
как если бы Маша сменила 
имя и стала Верой, напри-
мер.

Здесь Здесь 
прожи-прожи-
вает вает 
Карлсон?Карлсон?

В доме 101 на ул. 
Гражданской есть 

своя, не менее захватыва-
ющая история. Пока она 
очень короткая, но пер-
спективы имеются. В этом 
доме восемь подъездов, в 
каждом есть колясочная, 
которая – тоже в каждом 
подъезде – давно уже не 
колясочная, а квартира. 
Жильцы сделали запрос 
в УК, чтобы узнать, что все 
это значит. Прождав отве-
та полтора месяца, стали 
пытаться найти правду в 

Госжилинспекции, там им 
ответили в том смысле, 
что сведения предоста-
вить не могут, поскольку 
они связаны с персональ-
ными данными. Какие 
персональные данные 
могут быть у колясочных? 
Разве что тех, кто в них 
проживает.
В Чебоксарах и во всей 

республике, как известно 
не два и не пять МКД, и во 
многих есть помещения, 
называемые коля-
сочными. 

Колясочные Колясочные 
с персональными с персональными 
даннымиданными

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ 
* Общедомовое имущество в многоквартирном 

доме – это все, что находится за пределами вашей 
жилплощади: чердак, подвал, фасады, детские 
площадки, лифты, лестницы, коридор и т.д. Также 
в него включены инженерные коммуникации 
и системы безопасности. Например, 
противопожарная и видеонаблюдение.
* Управление со стороны управляющей компании 
может заключаться в надлежащем содержании 
общедомового имущества, но не в распоряжении 
им!
* При переводе нежилого помещения в 
жилое уменьшается площадь общедомовой 
собственности. На это требуется согласие не 
большинства, а 100% собственников жилых 
помещений МКД.
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ПИСЬМО В ГАЗЕТУ

РЕЗОНАНС 

Будет польза от лозы

Есть ли на них 
управа?
Что бы ни говори-

ли, но Чебоксары с 
каждым годом становятся 
все краше. Большим до-
стижением администра-
ции города стало созда-
ние именно комфортной 
городской среды, а это в 
первую очередь благо-
устройство. Вспомним, 
какие раньше были тро-
туары. Как-то я гулял с 
маленьким внуком. В од-
ном месте тротуар был 
так разрушен, что коляска 
чуть не упала на бок – еле 
удержал. 
Заметно повысилась и 

культура поведения лю-
дей. Опять-таки вспомним 
90-е годы. Спинки сиде-
ний троллейбусов и авто-
бусов почти все были из-
резаны и расписаны, были 
испорчены многие оста-
новочные павильоны. Но, 
увы, наследие прошлого 
все-таки осталось. Теперь 

вид города портят те же 
остановочные павильоны, 
где стены обклеены раз-
ного рода объявлениями. 
На днях сам стал свидете-
лем такого варварства.
Это было 4 мая. К оста-

новке «Улица Лебедева», 
что возле магазина «Евро-
па», подъехала машина, 
из нее выскочили двое 
молодых ребят. Несмо-
тря на возмущение горо-
жан, они обмазали клеем 
стены павильона и стали 
наклеивать объявления. 
Я тоже пытался присты-
дить их и пригрозил, что 
отправлю фото в газеты. 
Но они вели себя нагло, а 
один даже послал меня и 
демонстративно попози-
ровал. 
Неужели на них нет 

управы? Сейчас везде 
установлены видеокаме-
ры, и при желании таких 
хулиганов можно обна-

ружить без особого труда. 
Но, видимо, ни руковод-
ству города, ни правоох-
ранительным органам не 
до них.  

Андрей Турусов, 
ветеран ВС РФ    

Если не ошибаюсь, 80 
процентов пивзаводов 
в России принадлежит 
иностранцам. Вроде бы 
и с растительным мас-
лом такая же ситуация. 
Даже не по этой причине, 
а с целью защиты наших 
интересов в хмелеводче-
ской отрасли, экономи-
ке правительство просто 
обязано запретить им-
порт зарубежного хмеля. 
Запад же отказывается от 
нашего газа… Замерзают, 
но отказываются! Словом, 
патриоты, конечно, в их 
понимании. А мы чего ка-
нючим? Конечно, можно 
догадаться, что для кого-
то такая система импорта 
– очень доходный бизнес. 
Чего-чего, а коллабора-
ционистов у нас хватает. 
Автор статьи уверя-

ет, что в нашем хмеле 
содержание альфа-кис-
лоты низкое. Да, так и 
было примерно лет со-
рок назад. Но за это вре-
мя многое изменилось. 
Во-первых, климат стал 
другим. Теперь в Чува-
шии в садах выращивают 
и черешню, и абрикосы, и 
даже персики. Раньше об 
этом и мечтать не могли. 
Так что шишки хмеля за 

лето вполне успеют на-
брать необходимое коли-
чество альфа-кислоты. 
Во-вторых, в послед-

ние годы в России замет-
ное развитие получила 
генетика сельскохозяй-
ственных культур и их 
селекция. И как резуль-
тат, появились новые сор-
та растений, включая и 
хмель. Теперь есть сорта, 
как сказано в той же га-
зетной статье, в которых 
содержание альфа-кис-
лоты доходит до восьми 
процентов. А если ее ма-
ловато, пусть пивовары 
кладут хмеля побольше. 
Мы еще не знаем, чем 
пичкают для нас запад-
ные фермеры свои хме-
левые гранулы…  
А так, надеясь на Бога 

и радуясь хиленькой си-
нице в руках, долго не 
протянешь. Нужны пла-
ны типа советских, на 
года, на пятилетки! А жу-
равль – птица в хозяйстве 
бесполезная, и гоняться 
за ней не стоит. 
В заключение несколь-

ко советов на тему о «гек-
тарах и рабочей силе». 
Раньше в деревнях в каж-
дом домохозяйстве были 
небольшие хмелевые пя-

тачки. И ныне некоторые 
жители растят хмель для 
собственного использо-
вания. Много дикого хме-
ля растет в оврагах, в при-
сурских лесах. Он, словно 
лиана, тянет вверх стебли, 
обволакивая высокие де-
ревья до верхушек.

Хмеля у нас предоста-
точно, причем несколь-
ких видов. Особо по-
нравившийся мне сорт с 
крупными прямоуголь-
ными шишками я даже 
пересадил себе в огород 
и установил табличку 
«Сорт «Кумашка». Хмель, 
кстати, хорошо смотрит-
ся и как декоративное 
растение. 
Хмель – это символ ре-

спублики, и он прочно 
вошел в культуру чуваш-
ского народа. Наши деды 
и прадеды приглашали 
друг друга в гости «на 
пиво», а не «на водку и са-
могон», как сейчас. Сидя 
за столом и потягивая 
хмельной напиток, рас-
суждали о житье-бытье, 
а не валились под стол. 
Надо возродить эту куль-

туру, если мы хотим убе-
речь народ от пьянства.      
По моему мнению, 

Минсельхозу Чувашии 
следует составить про-
грамму развития частно-
го хмелеводства в дерев-
нях, раздав инструкции 
по агротехнике, субси-
дируя затраты на семена 
и удобрения, а главное, 
стимулируя закупки хме-
левых шишек по хорошим 
ценам у отечественных 
производителей. Ведь 
именно таким способом 
немало сельчан выращи-
вают лук-севок и чеснок. 

Николай Адёр, 
садовод-любитель, 

д. Верхняя Кумашка, 
Шумерлинский 

муниципальный округ

Прочитал в газете «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– Чувашия» (№ 4, март 2023 г.) очередные 
всхлипы о несчастной судьбе чувашского 
хмеля. Грустно становится, и надежд, похоже, 
никаких. Откликнутся ли наши правители на эту 
публикацию? Вряд ли…

Появились новые 
сорта растений, 
включая и хмель. 
Теперь есть 
сорта, в которых 
содержание 
альфа-кислоты 
доходит 
до восьми 
процентов. 

Наследие 
прошлого 
все-таки 
осталось. 
Теперь вид 
города портят 
остановочные 
павильоны, 
где стены 
обклеены 
разного рода 
объявлениями.
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Есть и рост, 
и небольшое 
снижение 

Слава Ильин – 
победитель

Сергей Муравьев Сергей Муравьев 
награжден Почетной награжден Почетной 
грамотой Госсоветаграмотой Госсовета
В Чебоксарах прошло торжественное 
мероприятие, посвященное Дню местного 
самоуправления. С приветственным словом 
к его участникам обратился глава Чувашии 
Олег Николаев. Он поблагодарил коллег за 
«трепетное отношение к труду – труду, может быть, 
незаметному, но все-таки значимому для того, 
чтобы страна менялась каждый день к лучшему».

В ПАРТИИ ДОСТОЙНО ВНИМАНИЯ

Дети войны вспоминали войнуДети войны вспоминали войну
Почтить память 
своих отцов и 
всех, кто погиб, 
защищая Родину 
в 1941-1945 годах, 
в офисе местного 
отделения 
партии в 
Чебоксарах 
собрались те, 
чье детство было 
опалено войной. 

Котята, собаки и разные страныКотята, собаки и разные страны
Накануне Всемирного дня желаний – а отмечается он 29 апреля – член совета 
местного отделения партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Красных 
Четаях Светлана Ярайкина провела в Красночетайской школе конкурс сочинений 
на тему «Мое заветное желание». 

Воспитанник столичного 
реабилитационного центра 
для детей Вячеслав Ильин и 
его музыкальный руководитель 
Вера Лисова в конце апреля 
участвовали во Всероссийском 
конкурсе талантов и творчества 
«Я могу! Творчество без границ», 
проходившем в Казанском 
государственном институте 
культуры. Слава представлял 
на конкурсе всю Чувашскую 
Республику, он исполнил песню из 
репертуара Алины Михайловой 
«Эп те пулна-ши вара».

По данным Чувашстата, в январе-
марте 2023 года промышленное 
производство в Чувашии выросло на 
12% по сравнению с тем же периодом 
прошлого года. В обрабатывающей 
промышленности – на 14,3%.

ДЕНЬ ЖЕЛАНИЙ

Лучшим сотрудникам муниципальной службы были 
вручены государственные и ведомственные награды. 
Также состоялось награждение победителей конкурса 
Совета муниципальных образований «Лучшее муници-
пальное образование Чувашской Республики» за 2022 
год. Из депутатов, приглашенных на мероприятие, Почет-
ную грамоту Госсовета Чувашии получил руководитель 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в ЧГСД 
Сергей Муравьев.

В конкурсе участвовали 24 ученика из 
5 класса. Сочинения они писали во время 
классного часа. Мечты, конечно же, у всех 
разные – от желания иметь котенка, собаку, 
велосипед, мотоцикл до путешествий по 
городам России и поездок в разные страны.

По итогам конкурса были выявлены по-
бедитель и призеры. Им вручили грамоты и 
подарки для развития творческих способ-
ностей.

Участники конкурса остались довольны. 
Они не только поделились своими мечтами 
и желаниями, но и получили сладкие по-
дарки.

В столицу Татарстана приехали осо-
бенные дети из Адыгеи, Московской, Но-
восибирской, Свердловской, Томской 
областей, из Краснодарского края и дру-
гих регионов. Друг с другом состязались 
школьники и студенты в возрасте от 11 до 
20 лет. В конкурсе было восемь номина-
ций: вокал, музыкальное исполнительство, 
театральное творчество, художественное 
чтение, декоративно-прикладное творче-
ство, хореографическое творчество, изо-
бразительное творчество и инклюзивная 
педагогика (для наставников).
Слава Ильин выступил достойно и стал 

победителем в номинации «Вокал. Соль-
ное пение».

Цепкая детская память на всю жизнь сохранила страшные кар-
тинки: эвакуация, грохочущие взрывы, похоронки, слезы матерей… 
Женщины рассказывали свои истории: как отцы и братья уходили 
на фронт, матери работали в тылу, а дети, кто постарше, помогали 
им. Военное детство не по-детски познало и холод, и голод, и ле-
денящий душу страх. Рассказывали – и плакали.
Соорудили небольшой стенд, прикрепили на него фото воинов. 

А потом выпили за Великую Победу.
Эта трогательная встреча останется в памяти пожилых людей 

вместе со страшными военными картинками.
Женщины благодарны депутату Госсовета Чувашии Владиславу 

Солдатову за участие и организацию подобных мероприятий.

Производство готовых металлических 
изделий, кроме машин и оборудования, 
выросло на 77,8%. Производство компью-
теров, электронных и оптических изде-
лий – на 60,5%; автотранспортных средств, 
прицепов и полуприцепов – на 35,9%; про-
чих транспортных средств и оборудова-
ния – на 20,7%; машин и оборудования – на 
13,3%; мебели – на 3%.
Среди обрабатывающих производств 

рост выпуска продукции по отношению к 
январю-марту 2022 года показали отрас-
ли, связанные с производством автотран-
спортных средств (прицепы и полупри-
цепы), готовых металлических изделий, 
электроники и мебели. 
В то же время по сравнению с январем-

мартом 2022 года выпуск полиграфиче-
ских материалов снизился на 37,8%, сни-
жение в металлургическом производстве 
составило 19,6%.
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находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, 

помещение 2
Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ 

ГРАЖДАН 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

идет сбор гуманитарной помощи 
для Донбасса.

Неравнодушные жители Чувашии 
и Чебоксар могут внести свой 

скромный вклад.
Что нужно:
средства личной гигиены
детские подгузники и пеленки
крупы, макароны, тушенка, 
растительное масло.

В ЦЕНТРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ 
ГРАЖДАН СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ

Приемная депутатов Госсовета
Чувашии Игоря Молякова и 

Владислава Солдатова в Чебоксарах 
теперь находится по адресу

ул. Ильбекова, дом 4

У ПРИЕМНОЙ – НОВЫЙ АДРЕС

ЖИЛКОМХОЗ

ТВОРИ ДОБРО Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят Они хотят 
домойдомойПубликуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся на 
добрых людей, способных дать бедолагам 
дом и заботу. Мы знаем, что они в долгу 
не останутся.

С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

АКЦИЯ 

Спасибо за помощь и внимание

Получается, что 
управляющие компа-
нии, ничтоже сумняше-
ся, распоряжаются ими 
по своему усмотрению. 
Распоряжаются, дума-
ется, не за так, а за впол-
не конкретные деньги. 
Межу тем все, что на-
ходится за пределами 
квартир, определяет-
ся в законодательстве 
как нежилые помеще-
ния и общедомовое 
имущество, распоря-
жаться которым могут 
собственники жилых 
помещений, принимая 
решения на общих со-
браниях. 
Не хочется бежать 

впереди паровоза и 
давать определение 
подобным действиям 
УК, это должны сделать 
компетентные органы. 
Они об этом ничего 
не знают или не хотят 

знать и сознательно за-
крывают глаза? 

– Есть УК, которые 
почти по каждому дому 
«наработали» на пять 
статей Уголовного ко-
декса, – комментирует 
Тамара Манаева. – Но 
напишите в прокура-
туру – и вам ответят, 
что состава преступле-
ния нет, и ограничатся 
представлением или 
предупреждением. По-
этому обращаться надо 
сразу в суд. Первая ин-
станция, как правило, 
отказывает, Верховный 
суд это решение отме-
няет, против законов 
РФ он не пойдет. Да, это 
время, деньги и нервы, 
но иного пути нет.   
Так что в суд, госпо-

да и товарищи, больше 
в таких ситуациях вы 
нигде не сможете разо-
браться.

Колясочные Колясочные 
с персональными с персональными 
даннымиданными

Мы, пенсионеры, относящиеся к 
категории «дети войны», по рас-

поряжению министра здравоохранения 
Чувашии В.Г. Степанова, прикреплены к 
Республиканскому клиническому госпи-
талю для ветеранов войн.  
Это дало нам возможность пройти 

полную диагностику, получить по ее ре-
зультатам назначения для лечения и ре-
комендации. Кроме того, мы прошли курс 

лечения в стационаре и получили каче-
ственную медицинскую помощь.
Мы, дети войны, искренне благодарим 

министра здравоохранения республики, 
выражаем признательность врачам и ме-
дицинскому персоналу за высокий про-
фессионализм, чуткое и внимательное от-
ношение и заботу.

Тамара Манаева – от имени пенсио-
неров категории «дети войны»

В канун майских 
праздников местное 
отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Канаше провело 
весенний санитарно-
экологический 
субботник.
Под руководством 

председателя местного 
отделения Надежды Кар-
гиной партийцы совмест-
но с учащимися школы 
№ 10 привели в порядок 
территорию около памят-
ника строительства и ар-
хитектуры (регионального 
значения), являющегося 
историко-культурным на-
следием народов РФ, Во-
донапорная башня «Канаш 
восточный».
Субботник прошел в 

рамках акции «Всероссий-
ский день заботы о памят-
никах истории и культу-
ры» с целью привлечения 
внимания туристов, го-

стей и подрастающего по-
коления к историческим 
памятникам. Проведение 
субботника инициировала 
депутат Канашского город-
ского Собрания депутатов 
от партии Маргарита Да-
нилова.
Также ребята вместе с 

классным руководителем, 
членами и сторонниками 
партии посадили саженцы 
дубов и лиственниц, а в 
сквере Афганцев на Аллее 
было дополнительно выса-
жено несколько саженцев 
елей.

***
Строительство водона-

порной башни было за-
вершено в 1925 г. Это самая 
старая каменная построй-
ка Канаша, сохранившаяся 
практически в первоздан-
ном виде, и сегодня играет 
значительную роль в архи-
тектурно-градостроитель-
ном облике города и же-
лезнодорожной станции и 
представляет интерес как 
образец производственно-
го железнодорожного стро-
ения, возведенного в кир-
пичном стиле эклектики.

Памятникам нужна заботаПамятникам нужна забота

...все, что находится за преде-
лами квартир, определяется 
в законодательстве как нежи-
лые помещения и общедомо-
вое имущество, распоряжаться 
которым могут собственники 
жилых помещений, принимая 
решения на общих собраниях.
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1 Чудесная Малышка, 
около 9 месяцев

Малышка не только 
красавица. Она за версту 
чует незнакомца и пред-
упредит хозяев о его 
приближении лаем, по-
этому идеально подой-
дет для частного дома. К 
своим очень дружелюб-
на. Среднего размера, 
обработана от паразитов, 
в том числе от клещей. 
Стерилизована.

2 Наидобрейшая 
Мирра

Мирра – самая добрая 
и покладистая собака 
на свете. И это не рекла-
ма. Любимица многих 
волонтеров, потому что 
рада каждому человеку. 
Молодая, среднего раз-
мера, типаж терьера. По-
дойдет всем, кому не хва-
тает любви, так как Мирра 
– это огромное сердце в 
собачьей шкуре! 

3 Брюнет Дюша, око-
ло 7 месяцев

Дюша обитал с бра-
тьями и сестрами в за-
брошенных домах. Малы-
ши видели от человека 
только боль и гонения. 
И не знали, что человек 
– это не всегда плохо. 
Дюша боялся людей. На 
спасительной передерж-
ке у добрых людей его 
сердце начало оттаи-
вать. Бдительно охраняет 

свою территорию. Хоро-
шо относится к другим 
животным. 

4 Застенчивая Лайма, 
около 5-6 месяцев

Милая, нежная, ласко-
вая. Ниже среднего раз-
мера. Стерилизована. В 
Лайме море энергии и 
любви, но она очень стес-
нительная и застенчивая. 
Послушная, будет отлич-
ной собачкой-компаньо-
ном.

Все собаки здоровы 
и вакцинированы.

Следующая выставка 
щенков и собак прой-
дет 20 мая с 10.00 до 
17.00 в ТЦ «Мега Молл».
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